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Berliner Schachverband e.V. 
 
Kiefholzstr. 248| 12437 Berlin| Tel. 030-705 66 06| Fax 030-707 81420 

 

Protokoll der Präsidiumssitzung 
vom 15.10.2019 

 

 

Teilnehmer: Carsten Schmidt (Präsident) 

  Christian Kuhn (Vizepräsident) 

  Dirk Gros (Schatzmeister) 

  Andreas Rehfeldt (Landesspielleiter) 

  Olaf Sill (Landesjugendwart) 

  Swenja Wagner (Gast) 

  Ute Grabow (Schriftführer) 

 

Ort:  SV SW Lichtenrade, Barnetstraße 11, 12305 Berlin 

 

 

TOP 1: Protokolle der letzten beiden Sitzungen 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Protokoll der 
vorletzten Sitzung 
(13.04.2019) 

Das Protokoll wird bestätigt.  5 - 0 - 0 

Protokoll der letzten 
Sitzung (26.05.2019) 

Das Protokoll wird bestätigt.  5 - 0 - 0 

 

TOP 2: Fixierung von Beschlüssen, die vorab per E-Mail getroffen wurden 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Anschaffung von 
Uhrenkoffern 

Folgendes Material wird gekauft: 
o 5 Alukoffer 

Stand: erledigt (Niggemann) 
o 1 Koffer und 8 DGT3000 

Stand: 10 Uhren gekauft (Mindestmenge) 
o 1 DGT 2010 (Mädler) 

Stand erledigt 
o 9 Koffer für Silver-Uhren (Mädler) 

Stand: erledigt, aber nur 7 gekauft, da mehr 
nicht beim Händler verfügbar 

erledigt  

Neuer Leistungs-
sportreferent 

Hendrik Möller wurde am 02.07.2019 als neuer LSR 
bestätigt. Die Übergabe hat inzwischen 
stattgefunden. 

erledigt  

Zuschuss Berolina 
Mitte 

Für die Ausrichtung von 2 D-Klassen wurde ein 
Zuschuss von insgesamt 40 € bestätigt. 

erledigt  

Ausschreibungen Folgende Turnierausschreibungen wurden bestätigt: 
o BPEM 
o BBEM 
o BBMM 
o BSMM 
o BMM 
o BFL 

erledigt  
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TOP 3: Rückblick Sommer 2019 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

DSenLM Die Mannschaft Berlin 1 wurde in der Kategorie 65+ 
Deutscher Ländermeister. 
Das Präsidium gratuliert zu diesem großen Erfolg. 
Der BSV hat die Mannschaft zu einem Essen 
eingeladen. 

  

DLM Auch die Berliner Jugendmannschaft wurde 
Deutscher Ländermeister. 
Das Präsidium gratuliert zu diesem großen Erfolg.  
Carsten Schmidt hat die Mannschaft zu einem 
Essen eingeladen. 

  

Kongress des DSB Carsten Schmidt gab einen Kurzbericht.   

Ausstattung 
Geschäftsstelle 

3 Schränke wurden kostenlos vom DSB überlassen..   

Grand-Prix-Finale In Auswertung der diesjährigen Veranstaltung wird 
darum gebeten, Terminänderungen immer eindeutig 
bekanntzugeben und mit allen Partnern 
abzusprechen. 
Das Präsidium dankt Matthias Bandlow für die gute 
Turnierleitung beim Finale. 

  

Schulschachpatent Der Lehrgang hatte 21 Teilnehmer und ist als großer 
Erfolg zu werten. 
Für 2020 sind 1 - 2 Lehrgänge geplant. 

  

Silberne 
Ehrennadeln des 
BSV 

Christian Kuhn ehrte Hendrik Madeja anlässlich des 
1. Berlin Opens mit der Silbernen Ehrennadel. 
Carsten Schmidt ehrte Carl-Rudolf Witzke anlässlich 
der Hauptversammlung des SV Empor mit der 
Silbernen Ehrennadel. 

  

 

TOP 4: Ressortberichte 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Andreas Rehfeldt    

BPEM Der 1. Paul Meyer-Dunker und der 2. Josef Gelman 
sind für die Deutsche Meisterschaft qualifiziert. 

  

Daten-Backup Da der BSV Zugriff auf die Daten aus dem Skript 
von Benjamin Dauth braucht, wird dieser zur 
nächsten Präsidiumssitzung eingeladen. 

Andreas Rehfeldt  

Terminplan 
2020/2021 

Andreas Rehfeldt bittet um Kenntnisnahme seiner 
diesbezüglichen Mail. 
Der Terminplan wird Ende November veröffentlicht, 
danach sind keine Einwände mehr möglich. 

  

Datenschutz BMM-
Hefte 

Auf Nachfrage von Carsten Schmidt erklärte 
Andreas Rehfeldt, dass die Daten nicht 
heruntergeladen werden können. Die Entscheidung, 
welche Daten veröffentlicht werden, obliegt ohnehin 
den Vereinen. 

  

    

Christian Kuhn    

Austragungsort 
BBEM/BBMM 

Die in diesem Jahr äußerst kurzfristig als 
Veranstalter eingesprungene TSG Oberschöne-
weide hat mitgeteilt, die Blitzmeisterschaften 
regelmäßig ausrichten zu wollen. 

  

Neue Webseite Die Arbeit stagniert. Sie wird wieder in Angriff 
genommen. 

  

DSL für 
Geschäftsstelle 

Wird im November eingerichtet. Dafür müssen auch 
neue Geräte angeschafft werden. 
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Olaf Sill    

Kaderförderung Es soll eine Umstrukturierung erfolgen. Das 
Präsidium wird gebeten, mehr Geld für diesen 
Bereich zur Verfügung zu stellen. 
Das Präsidium bittet um Einreichung eines 
begründeten Antrags auf der Referentensitzung im 
Dezember. 

Olaf Sill  

Webseite Es wird darauf verwiesen, dass die Kategorie 
Ausbildung nicht mehr korrekt dargestellt wird und 
aktualisiert werden muss. 
 
 

  

Mädchen-Turnier 
Kreuzberg 

Über einen eventuellen Zuschuss des BSV wird auf 
der nächsten Präsidiumssitzung beraten. 

  

DJLM 2020 Findet in Berlin statt. Die gesamte Organisation 
erfolgt durch die DSJ. Der BSV wurde gebeten, eine 
Stadtführung und eine Bundestagsführung 
durchzuführen (mehrsprachig). 

  

    

Dirk Gros    

Einhaltung des 
Haushalts 

Wie in den Vorjahren kann hierüber derzeit keine 
Aussage getroffen werden, weil zu viele 
Kontobewegungen stattfinden, speziell im 
Jugendbereich.  

  

Ressortetat Jugend Da laut Finanzordnung im Jugendbereich keine 
Einzelposten genehmigt werden müssen, sondern 
die Einhaltung des Gesamtetats ausreichend ist, ist 
mehr direkter Kontakt zwischen Jugendwart und 
Schatzmeister erforderlich, um den bestmöglichen 
Überblick zu behalten. 

Olaf Sill, Dirk Gros  

Archivierungsfrist Auf Bitte von Bettina Bensch entscheidet Carsten 
Schmidt, dass alle Buchhaltungsunterlagen, die älter 
als 12 Jahre sind, vernichtet werden können. 
Andere Unterlagen wie bspw. Ergebnisse sind 
aufzubewahren. 

  

Bankenwechsel Dirk Gros wird die Möglichkeiten prüfen. Dirk Gros  

    

Carsten Schmidt    

Saisoneröffnung 
Sportmetropole 
Berlin 

Der Wettkampf Jung gegen Alt könnte 2020 in 
diesem Rahmen auf dem Mercedesplatz stattfinden. 
Es wären nur Bretter erforderlich. 
Carsten Schmidt verfügt über die entsprechenden 
Kontakte. Eine Entscheidung über die Durchführung 
ist dringend erforderlich. 

 
 
 
Olaf Sill, Werner 
Wiesner 

 

Trainerlehrgang 
16.11. 

Da Carsten Schmidt an der Hauptausschusssitzung 
des DSB in Hamburg teilnimmt, wird Olaf Sill einen 
Vertreter suchen, der die Organisation vor Ort 
übernimmt. Die Dozenten stehen bereits fest. 

Olaf Sill  

DLM für Erwachsene Der DSB beabsichtigt die Durchführung mit 
Vierermannschaften. 
Andreas Rehfeldt hat bereits abgelehnt. 

erledigt  

B-Trainerlehrgang Wird wegen der voraussichtlich geringen 
Teilnehmerzahl und der daraus folgenden Minus-
Kalkulation eventuell nicht stattfinden. Es sei denn, 
zum Meldeschluss gibt es noch Anmeldungen. 
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TOP 5: Verband trifft Vereine 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Verband trifft Verein 
30.10.2019 

Trotz Überschneidung mit anderen 
Veranstaltungen war es nicht möglich, einen 
anderen Termin zu finden. 
Thema dieser ersten Folgeveranstaltung für den 
nicht mehr stattfindenden Vereinsstammtisch 
werden die Ordnungswerke sein. 

Christian Kuhn  

1. Vereinskonferenz 
Berlin-Brandenburg 
09.11.2019 

Wichtigste Themen sind ehrenamtliche Arbeit und 
Mitgliedergewinnung. 
In Vorbereitung muss eine gute Kommunikation 
mit den Vereinen erfolgen. 

Carsten Schmidt  

 

TOP 6: Materialordnung 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Gebühren In der MO sind Gebühren für das Ausleihen von 
Material festgelegt. Das Präsidium entscheidet, 
dass wie bisher schon praktiziert die Vereine des 
BSV keine Gebühren entrichten sollen. Die MO 
wird entsprechend geändert. 

 
 
 
Präsidium 

 

 

TOP 7: Finanzordnung 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Änderungen Der vorliegende Änderungsvorschlag von 
Christian Kuhn zur Höhe der Honorare für 
Schiedsrichter und Dozenten wird vorerst vertagt. 
Die Änderungen von Carsten Schmidt (betr. 
Beschluss des Verbandstages 2018 zum Antrag 
vom SC Kreuzberg) werden beschlossen. 

 5 - 0 - 0 

 

TOP 8: Anträge 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Zuschuss JEM Die Anträge von Klühs, Ermitsch, Torosyan und 
Fock liegen dem Präsidium noch nicht vor und 
können somit nicht bearbeitet werden. 
Der Leistungssportreferent wird gebeten zu 
prüfen, ob die Anträge bei ihm eingegangen sind. 

 
 
 
Olaf Sill 

 

Zuschuss DEM René Stern beantragte einen Fahrtkosten-
zuschuss. Entsprechend der Drittelregelung 
werden 85 € gewährt. 

 5 - 0 - 0 

Zuschuss Abrafaxe-
Turnier 

Es wird ein Zuschuss von 75 € gewährt.  5 - 0 - 0 

Zuschuss DSSEM Dirk Paulsen beantragte einen Fahrtkosten-
zuschuss. Die (moderaten) Fahrkosten werden in 
voller Höhe vom BSV übernommen 

 5 - 0 - 0 

Zuschüsse für 
Borussia Lichtenberg 

Alle Zuschüsse für den Verein werden aufgrund 
des Vorliegens der Förderungswürdigkeit jetzt 
ausgezahlt. Die Gesamtsumme darf jedoch  
1.000 € nicht überschreiten. 

 5 - 0 - 0 
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TOP 9: Verschiedenes 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Meisterschaftsgipfe 
l 2021 

Dieser wurde noch nicht bestätigt und steht daher 
nicht im Terminplan. 

  

Nächste Sitzung 
(mit Referenten) 

Vorzugsweise am 16. oder 23.12.2019. 
Falls Dirk Gros an diesen Terminen nicht 
verfügbar ist, wird er eine Doodle-Umfrage 
machen. 

  

 

 

Für das Protokoll: Ute Grabow (Schriftführer) 


